

# POR TELÉGRAFO Y TÉLEFONO

## Madrid

11-2.

### LO DE EL ESCORIAL

Por la Audiencia de Madrid ha sido nombrado juez especial para instruir el sumario de los sucesos ocurridos en El Escorial, el juez del distrito de Palacio don Adolfo Suárez.

Este saldrá en breve para dicho real sitio para comenzar las diligencias.

parece ser que uno de los puntos que tratará con preferencia es el referente a la procedencia de las armas que esgrimieron los mozos del pueblo el día en que se desarrollaron los sucesos.

Se ha comprobado que antes no había armas en el pueblo y que fueron adquiridas en una armería de Madrid dos días antes de ocurrir los hechos.

### UNA EXPOSICIÓN

El alcalde en unión de varios vecinos de El Escorial ha presentado al ministro un escrito, en el que se relatan detalladamente los sucesos lamentándose de lo ocurrido y del traslado de la escuela.

En particular defienden la cultura del pueblo.

### LA «GACETA»

El periódico oficial publica hoy entre otras disposiciones la siguiente:

Anunciando el fallecimiento en Manila del súbdito español Gregorio Fernández.

### AUDIENCIAS REGIAS

Hoy ha cumplimentado al monarca el teniente general don Ramón González Tablas, acompañado de sus hijos.

También le han visitado el teniente coronel señor Carmona y varios jefes y oficiales del ejército.

El general Villar y Villate ha dado las gracias al monarca por su nombramiento para la capitania de Barcelona.

Ha manifestado que va muy satisfecho a dicha capital.

### NUEVO CAMPO

La reina doña Victoria en unión de la archiduquesa de Austria ha visitado esta mañana el nuevo campo de golf construido en el Pardo.

### FIRMA REGIA

El ministro de Instrucción Pública ha puesto a la firma regia un decreto relativo a la celebración de la exposición de Bellas Artes en Madrid dándole carácter internacional.

La Exposición se verifica en el mes de Octubre próximo instalándose en el palacio de exposiciones del Retiro.

También ha puesto a la firma de don Alfonso otro decreto modificando el art. 43 de la ley de Instrucción pública referente al protectorado del gobierno en lo que se refiere a los establecimientos docentes particulares.

El ministro de Fomento ha puesto a la firma un decreto anunciando el concurso para el servicio de guías del puesto de Huelva y otros decretos reglamentarios.

**Declaraciones de Dato**

Villar y Villate a Barcelona.—Lo de la Escuela de Ingenieros de Montes.—Elección de Cuenca.—La candidatura del señor Dato por Victoria.—Los despachos oficiales.

A la hora de costumbre recibió esta mañana a los periodistas el jefe del Gobierno.

La entrevista tuvo lugar en el despacho de la presidencia.

Comenzó diciendo que el nuevo capitán general de Cataluña señor Villar y Villate, saldrá esta misma noche para Barcelona con objeto de sesionarse inmediatamente de su cargo.

Agregó que el ministro de la Guerra había recibido un atento telegrama firmado por don Valeriano Weyler ofreciéndose a continuar al frente de la capitania general hasta tanto quede solucionada la huelga que los obreros han anunciado para el lunes próximo. El general Echagüe ha contestado al general Weyler agradeciéndole la amabilidad y anunciándole que como mostró grandes deseos de que se le relevara antes del dia 8 del actual, ésta noche saldrá para la Ciudad Condal el nuevo ca-

pitán general de Cataluña, señor Villar y Villate.

Dijo que esta mañana, a primera hora, había estado en palacio despidiendo con el rey, con el cual cambió impresiones sobre los distintos asuntos de actualidad.

Añadió, que después, despidieron con el Monarca los ministros de Fomento e Instrucción Pública.

Siguió diciendo que continúa recibiendo telefonemas y cartas de distintas provincias ofreciéndose para la instalación de la Escuela de Ingenieros de Montes, trasladada de El Escorial.

Esta Escuela—dijo don Eduardo—ha sido instalada provisionalmente en Madrid, donde permanecerá hasta fines del curso actual.

Después habló el presidente del consejo del conflicto de Cuenca diciendo que le han anunciado la llegada de una comisión, presidida por el gobernador civil de aquella capital.

—¿Qué hay de cierto en la noticia de la retirada de su candidatura por Vitoria?—preguntó un reporter.

—No se nada—contestó—sino que yo no puedo hacerlo por no haber sido yo el que me ha presentado. Ya he leído—dijo—que ha habido una manifestación organizada por los jaimistas, y que se rompieron algunos cristales. Esto dice la poca confianza que en el triunfo tienen.

Yo—añadió el señor Dato—he aconsejado a mis amigos de Murias de Paredes y de Vitoria que no se arrebaten; que obren con cordura, pues de lo contrario yo pagaré los vidrios rotos.

Seguidamente habló el jefe del Gobierno del próximo viaje del general francés Mr. Lyautey, y dijo que este general llegará, probablemente, el lunes próximo, coincidiendo su venida con la del general Marina.

La entrevista que se celebra no tendrá otra importancia que la de establecer la inteligencia y contacto que Francia y España han de tener en Marruecos.

Dió el señor Dato a los periodistas la noticia de que hablaba en grave estado el señor conde de Vilches.

Luego mostró a los reporteros los siguientes telegramas oficiales.

Uno del gobernador civil de Badajoz dando cuenta de haber desaparecido el peligro entre los atacados de triquinosis.

Y otro del gobernador civil de Avila participando que en el pueblo de Villatorón ha desaparecido la epidemia del sarampión, de la que habían atacados sesenta niños.

Y dicho esto despidióse de los periodistas el jefe del Gobierno señor Dato.

## Lo de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho oficial de Melilla participando que las autoridades del Peñón y los moros notables de Beni-Buifor, Martorell y parte de los Bocoya han concertado la paz restableciéndose el comercio. Los moros de las kabilas de Tarik y Bu-Selar intentaron realizar un ataque siendo dispersados por la artillería.

Un destacamento de la posición de Sidi-Aitor que salió para aprovisionarse de leña fue atacado por un grupo de rebeldes.

Los soldados se defendieron, consiguiendo rechazar al enemigo, causándole tres muertos y varios heridos.

Regreso.

Han regresado a sus respectivos aduares muchas familias pertenecientes a la kabilia de Muley Busela.

A la península

Ha zarpado para la península el «Almirante Lobo» en Arcila recogerá material y soldados licenciados.

El vapor «Vicente Roda» ha zarpado también para la península conduciendo muchos soldados licenciados.

De estos 185 pertenecen a Ciudad Real, 209 a Cáceres y 376 a Badajoz, haciendo un total de 770 reclutas.

Los carreteros

El número de «squirols» carreteros asciende a 371, habiéndose equilibrado con el de los que continúan trabajando.

Por falta de trabajo no salieron unos 100 carros de distintas cuadras.

Los carreteros municipales se proponen celebrar esta noche un mitin para acordar los socorros para los huelguistas.

## Información general

11,40 n.

Tranquilidad  
Tortosa.—Se ha restablecido la tranquilidad.

De los detenidos uno solo será juzgado por el tribunal militar.

Tiempos en Cuenca

Cuenca.—Ha salido para Madrid una comisión formada por representantes de las fuerzas vivas de la capital para pedir al gobierno aplazar las elecciones de diputados a Cortes por temor ocurrir graves desórdenes.

En ninguna de las secciones de la capital ni en los pueblos se han constituido las mesas.

Jura de la bandera

Gijón.—Ha llegado el gobernador militar señor Manzanos siendo recibido por las autoridades y representantes de entidades.

En el paseo de Begoña se ha verificado la jura de la bandera acto que resultó solemnísimo.

El gobernador fué obsequiado después con un champagne de honor.

Esta tarde regresará a Oviedo.

Partida de ladrones

Telegrafían de Valencia que en el pueblo de Guayaquil ha sido copada una partida de ladrones.

Uno de los que la mandaban apodado «Carbonero» logró fugarse.

Huelga que termina

De Valencia comunican también, que mañana quedará solucionada la huelga de carniceros.

La escuadra inglesa

Comunican de Marín que ha fondeado en aquellas aguas la escuadra inglesa.

Va compuesta de ocho acorazados, los cuales realizarán ejercicios de tiro.

Los jefes de la escuadra han cumplimentado a las autoridades españolas.

11,40 n.

Electorales

El Círculo Integrista ha aconsejado a sus amigos que voten en las próximas elecciones la candidatura de la «Lliga Regionalista».

Esta noche, la coalición republicana celebrará un mitin grande en el Teatro Trívoli, además de otros actos de propaganda y visitas a diferentes centros.

El círculo conservador y la Juventud conservadora, han dirigido una circular electoral a sus consocios, amigos y correligionarios.

Los tranviarios

Los obreros tranviarios han celebrado una reunión acordando que en el plazo improrrogable de cuarenta y ocho horas de no ser contestadas favorable y categóricamente las bases presentadas a la Compañía, los obreros tranviarios de Barcelona irán al paro general en conquista de las mismas.

Se acordó también celebrar otro mitin esta noche.

Comité italo-español

En la primavera próxima llegará a esta capital una caravana de ingenieros, comerciantes, agricultores y alumnos de las escuelas superiores con objeto de verificar algunos estudios.

11a fiesta nacional

El domingo próximo se celebrará en la plaza de toros la segunda novillada de la temporada.

Se lidiarán seis toros de la ganadería andaluza del conde de Santa Coloma, que serán estocados por los notables diestros Eusebio Fuentes y Saleri II.

La huelga fabril

El gobernador civil intenta reanudar las negociaciones para buscar una fórmula de arreglo a esta huelga, entrevistándose con los fabricantes por mediación de la Cámara Industrial.

La actitud de los huelguistas es pacífica, temiéndose, no obstante, que se mantengan en su actitud actual hasta conseguir sus aspiraciones.

Los carreteros

El número de «squirols» carreteros asciende a 371, habiéndose equilibrado con el de los que continúan trabajando.

Por falta de trabajo no salieron unos 100 carros de distintas cuadras.

Los carreteros municipales se proponen celebrar esta noche un mitin para acordar los socorros para los huelguistas.

## EXTRANJERO

París, 10'50 n.

En el Brasil

El estado de sitio ha sido proclamado hasta el 31 de Marzo en Río Janeiro, en Nicteroy y en Petropolis para prevenir los disturbios que podrían intentar provocar ciertos perturbadores a consecuencia de la insurrección del Estado de Ceará, donde continúan los disturbios.

Han sido arrestados los generales Moraes y Azevedo, dos coroneles, un comandante y un capitán de la guarnición de Río Janeiro y los directores de los periódicos «El Imparcial» y «La Epoca».

La censura es aplicada. Reina el orden en Río Janeiro.

El Gobierno está resuelto a no permitir que las fuerzas rebeldes ataquen a Fortaleza, capital del Estado de Ceará. La consecuencia de esta medida será que las hostilidades entre las fuerzas rebeldes y las del Gobierno deberán cesar. Créese que la política conseguirá solucionar el conflicto por vía legal.

Esta medida produce excelente impresión sobre la opinión pública, tranquilizando a los nacionales brasiles y a los extranjeros residentes en Ceará.

Epiro y Albania

Un periódico de Viena anuncia de Vallona que el señor Zografos ha enviado delegados para negociar con el gobierno albanés a fin de conseguir garantías para el establecimiento de escuelas griegas en el N. del Epiro y la incorporación del elemento griego en la gendarmería albanesa.

Si el gobierno albanés acoge favorablemente estas peticiones, los distritos que han proclamado su autonomía serán entregados a Albania.

Casamiento del Bajá Enver

Dicen de Constantinopla que el casamiento del Bajá Enver, ministro de la guerra con la sobrina del sultán se ha celebrado en presencia de príncipes imperiales, ministros y señadores.

Reina de Rumanía

Anuncian de Bucarest que la reina de Rumanía, que había sido ya operada de una catarata del ojo izquierdo, acaba de ser operada del ojo derecho. Su estado es muy satisfactorio.

Política femenina

Según despacho del corresponsal del «Daily Mail» en Nueva York, 20 policewomen de Chicago, encargadas del servicio de orden en un barrio donde se reunían criadas huelguistas, acabaron de ser destinadas a otro servicio por el jefe de policía que da la razón siguiente para explicar su decisión repentina:

Las policewomen son más brutales que sus colegas masculinos, cuando ellas proceden a la arrestación de mujeres, y sin embargo ellos no tienen la fuerza necesaria para poner fin a los desórdenes ocasionados por las huelgas.

Movilización rusa

Telegrafían de San Petersburgo que Rusia hará, el próximo mes de Abril, una experiencia de movilización general, que alcanzará a 16 cuerpos de ejército.

En el Cabo

Los diputados trabajistas han retrasado 28 horas, por obstrucción de tribuna, el voto de la ley excluyendo definitivamente del Africa del Sur a los nueve leaders del partido obrero.

Finalmente la ley ha sido votada por 67 votos contra 12.

Desmintiendo